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Le P’tit Frambaldéen 
 Le mot du Maire 

Mairie – Place de l’église 61350 Saint-Fraimbault / Téléphone : 02.33.38.32.22 

Fax : 02.33.38.02.47 / e-mail : accueil@saint-fraimbault.com  Site internet : www.saint-fraimbault .com 

Ouvert du Mardi au Samedi de 9h00 à 12h00 

Passé, présent, avenir ; trois termes que nous devons toujours à la fois contem-

pler ensemble et d'une seule vue et cependant différencier soigneusement l'un de 

l'autre sans  jamais les confondre , sans jamais les absorber l'un dans l'autre. 

Nous devons contempler le passé pour nous en nourrir, le présent pour y vivre et 

le façonner, l'avenir pour y marcher sans nous précipiter. 
 
 

Le Passé ; Il y a 50 ans , 3 frambaldéennes décidaient de fleurir leurs façades de 
maison pour embellir le quotidien. La Commune de St-Fraimbault leur emboîta 
le pas et commença la longue épopée des concours des Villes et Villages Fleuris. 
 

Le présent ; Aujourd’hui, nous sommes lauréat National Labellisés 4 Fleurs 
et ce depuis 1987. C'est devenu pour nous une tradition et notre fierté. 
Le jury est venu nous rendre visite ce 28 juillet afin de remettre en jeu notre sta-
tut ; Il est reparti conquis mais ne présageons pas du résultat avant sa sentence en 
Octobre. 
La saison touristique va bon train et nous observons un regain de fréquentation, 
confirmé par les pointages de l'Office de Tourisme de Domfront, qui voit affluer 
les demandes de renseignements pour St-Fraimbault. 
Les Guinguettes sont en hausse de fréquentation également et les préparatifs pour 
nos 22e Flories d'antan vont bon train .Le char Fleuri est prêt pour le défilé du 
Comice le 30 Août à Passais. 
 

L'avenir ; L’État veut faire por ter  le chapeau de la dette de la France aux 
collectivités locales. Il nous diminue ses dotations et nous incite fortement à un 
regroupement de nos territoires en Communes Nouvelles. Initiative au demeurant 
respectable puisque nous voyons de décennie en décennie diminuer notre popula-
tion rurale. Mais pourquoi précipiter les choses quand une Commune dynamique 
arrive à fédérer ses habitants sur des projets communs. 
200 Bénévoles se mobilisent chaque année pour recevoir 5000 visiteurs aux Flo-
ries d'antan. 
En Juillet et début Août, chaque Vendredi soir, pendant 6 semaines se relaie une 
équipe de 15 personnes accueillant au total, plus de 1500 danseurs aux guin-
guettes au bord de l'eau. 
Entre Avril et Juin, chaque Lundi soir , prés de 30 personnes se réunissaient pour 
confectionner les fleurs en papillotes afin d’orner notre char du Comice. 
Nous ne pourrons certainement pas lutter contre l'érosion de notre population 
mais nous devons garder notre lucidité afin de mûrir  un projet cohérent avec une 
commune affichant des objectifs communs et des caractéristiques complémen-
taires pour un maintien pragmatique de notre territoire. 
Allier des Communes par le seul appât des chiffres est dangereux, n'oublions pas 
que ce sont les êtres humains qui en ont forgé leur histoire.  

 

Comme chaque année, la municipalité organise son habituel concours des maisons 

fleuries. Mais pour des raisons de calendrier surchargé, le jury ne pourra se dépla-

cer pour observer le travail de fleurissement effectué par les frambaldéens qu’à 

partir de la deuxième quinzaine d’août. 

Concours des maisons fleuries 

mailto:accueil@saint-fraimbault.com
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Réception de travaux 
d'effacement des réseaux 

L E  P ’ T I T  F R A M B A L D É E N  

Ce Mardi 28 Juillet 2015, St- Fraimbault accueillait le Jury 
du Comité National des Villes et Villages Fleuris pour re-
mettre en jeu sa qualification « 4Fleurs ». 
Le Jury était composé d'un élu du Plessis -Robinson, Ré-
gion parisienne, d'un responsable des espaces verts de Tourcoing, d'un membre du 
CAUE de l’Hérault et d'une Bretonne des Côtes d'Armor, responsable de l'animation du 
Label CNVVF. Étaient présents pour St-Fraimbault :E.Leroux, C.Cichy, R.Letourneur, 
E.Canu, Claire Guesney(Responsable du fleurissement) et P.Rémande, 
Après une présentation de la situation et du fonctionnement de la Commune de St-
Fraimbault par Le Maire E.Leroux, le groupe est allé visiter l'ensemble du fleurissement. 
C'est toujours un moment fort de l'histoire de St-Fraimbault que de pouvoir recevoir et 
échanger avec ces responsables nationaux. 
Maintenant, si nous demeurons confiants quant à la décision que la Commission rendra, 
nous devrons attendre le résultat en Octobre.  

D’ores et déjà, nous tenons à re-
mercier les Frambaldéens qui 
s'impliquent sans réserve dans ce 
projet. Nous remercions égale-
ment, l'ensemble du personnel 
technique qui a œuvré, sans rete-
nue et avec un certain brio, de-
puis de long mois, en totale colla-
boration avec l'équipe Municipale 
et la population Frambaldéenne. 
Le résultat est magnifique et nous 
pouvons en exprimer, tous en-
semble une grande fierté. 

La commune de St Fraimbault continue son effort d'embellissement afin de maintenir son Label 4 

Fleurs au Concours National des Villes et Villages Fleuris. 

Parmi les projets phares, nous avons choisi de faire peu à peu disparaître les fils d’électricité et de 

télécommunication dans plusieurs grands axes du bourg. Comme vous le savez, c'est l'aboutisse-

ment d'un long processus qui fût scindé en 4 tranches et qui a débuté en 2001, par la volonté du 

Conseil municipal de l'époque. 

En parallèle le Syndicat Intercommunal d'Adduction en Eau Potable de la Colmont nous a suivis 

dans le projet de renouvellement de ses réseaux. Nos différents groupements de commande nous 

ont permis de réaliser des économies substantielles. 

Les relations furent toujours très agréables et notre collaboration sans faille. 

D’octobre 2002 à Juin 2015, l'agglomération de St-Fraimbault a vu disparaître plusieurs kilo-

mètres de réseaux aériens basse tension, et de lignes de télécommunication. Les lanternes qui 

étaient jusque-là accrochées aux poteaux en béton y ont laissé la place à des candélabres. 

Après la rue St-Denis, la rue du Maine et la rue du Comte de Tessé, les deux dernières tranches de 

travaux s’achèvent. Celles des rues Abbé André Jolly, rue des Tisserants, rue de la Réniére et rue 

de Montgermont. 

Encore un léger effort l'année prochaine pour refaçonner le tapis de nos chaussées en enrobé. 

Renouvellement du label « 4 Fleurs » 
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L E  P ’ T I T  F R A M B A L D É E N  

Le 26 juin dernier, c’est sous un beau soleil, en présence de Mr le maire, 

Eric LEROUX, ses adjoints, et quelques conseillers, que la commune, a offi-

ciellement ouvert la saison touristique en inaugurant les Drôles de Jardins 

2015. 

Le fleurissement de la commune et les Drôles de Jardins se sont alliés au 

thème, qui est cette année, la photographie, clin d’œil, que chacun a pu constater dans notre vil-

lage. St FRAIMBAULT a accueilli les participants à ce concours, qui perdurent depuis plusieurs 

années. Pour 2015, nous avons 11 groupes différents, allant des écoles primaires au club des ainés 

ruraux, pardon « Génération mouvement », en passant par des écoles horticoles, et des structures 

d’accueil dans le domaine du handicap. 

Les maires du canton et les Conseillers Départementaux étaient également conviés ainsi que les 

maires honoraires. 

Le discours de Mr le Maire a su mettre en exergue l’investissement de chacun. A savoir l’implica-

tion de chaque acteur dans cette aventure autour du concours des Drôles de Jardins. Mais aussi 

l’équipe technique qui œuvre à entretenir et embellir notre beau village.  

Enfin, un pot de l’amitié a clôturé cet agréable moment de rencontre. 

Flash sur les Drôles de jardins 2015 

Comme vous avez pu le constater depuis quelques mois, le restaurant « Le Coquelicot » a fermé 
ses portes suite à des difficultés financières. Certains de nos commerçants ont pris contact avec 
la mairie pour signaler qu'ils commençaient à rencontrer des difficultés similaires. Il nous sem-
blait important d'en informer la population frambaldéenne. Au-delà de l'aspect commercial, la 
fonction de vie sociale est ainsi mise en avant par beaucoup de clients. «C'est un lieu de convi-
vialité et d'échanges dans un village où les gens se rencontrent ». 
Un village qui se veut touristique, doit pouvoir proposer et conser-
ver des commerces de proximité. Nous vous invitons à fréquenter 
nos commerces qui rendent service à toute la population et no-
tamment aux personnes âgées. Pour sauver nos commerces, fai-
sons tous un petit effort. 

Sauvons nos commerces de proximité 

Les 29 et 30 août se déroulera, comme vous le savez, le comice agricole à Passais la Conception où 

sera représentée la commune de Saint Fraimbault. Pour la confection du char de la commune, une 

équipe d’une trentaine de bénévoles a œuvré pendant plusieurs soirées. Un gros travail a été effectué 

et la municipalité remercie vivement toutes ces personnes pour leur investissement. 

N’hésitez pas à vous déplacer, afin d’admirer lors du défilé, ce char original et coloré. 

Char du Comice Agricole 
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 Le 15 août : 22
e
 Flories d’Antan 

 Le 29 & 30 août : Comice Agricole à Passais 

 Le 30 août : Démonstration d’ hydromodélisme  

 Le 17 octobre : Foulées frambaldéennes  

La Boîte à Lire 
L'investissement des habitants de Saint Fraimbault n'est plus à démontrer. Nous en avons un nou-

vel exemple. Madame Jouéo-Launay propose un nouveau service à la population frambaldéenne. 

Elle a installé une « Boîte à lire » en face du Gîte « La Terrasse » du 10 rue du Comte de Tessé. 

Sa démarche a été la suivante : « L'idée en est simple – qui n'est pas tout à fait nouvelle, mais jus-

qu'à présent surtout mise en œuvre dans de grandes agglomérations - : dans les « Boîtes à lire » 

sont présentés des livres que les passants, les promeneurs peuvent prendre. Ils peuvent également 

y déposer des ouvrages. En ce qui me 

concerne, je suggère de les redéposer une 

fois lus. » 

Voilà comment madame Jouéo-Launay 

présente cette « Boîte à lire » : 

« … Quand aux livres, ce ne sont pas des 

objets de décoration… ils sont là pour 

être feuilletés, parcourus, lus, peut-être 

également emportés pour en continuer la 

lecture… et bien sûr, replacés dans leur 

« placard / abri » une fois terminés. » 

N'hésitez pas à venir découvrir ce lieu et 

surtout bonne lecture. 

 

Le 12 juillet dernier, s’est déroulé une journée 

ou l’art a été mis à l’honneur. Malgré une mé-

téo maussade, une petite dizaine d'artistes avait 

répondu à l’invitation de la commune: peintres, 

potiers, créateurs de composition florale. La 

fréquentation a été honnête et les promeneurs 

ont apprécié cette animation. Une première 

expérience qui sera à renouveler l’année pro-

chaine. 

Journée des arts 

Samedi 15 mai 2015 à 14h30, 91 coureurs ont pris le 
départ de la course pédestre de La Varenne au Centre 

de pleine nature de Torchamp, pour rallier la ligne d'arrivée, 12km plus tard, au sommet 
de la côte du Gîte de Bellevue. La météo était idéale pour cette édition 2015. La course 
s'est parfaitement déroulée grâce à une équipe de bénévoles qui s'est investie dans la 
bonne humeur, comme chaque année. 
Nous remercions Monsieur le Député Joaquim Pueyo ainsi que Mme la Conseillère Dé-
partementale, Marie-Thérèse DeVallambras, de nous avoir fait l'honneur de leur présence. 
Nous remercions également l'ensemble de nos partenaires pour leur soutien financier et 
leur aide dans l'organisation de la course. Un dernier remerciement à l’équipe de béné-
voles et au Comité des Fêtes deTorchamp porteur du projet. 
Et rendez-vous au printemps 2016 pour une nouvelle édition. 

Course de la Varenne 


